



Brève d'INFO6

L'actualité du SDIS 06 en direct !

L'agenda

Le SDIS 06...

Samedi 23 juin 2007

Cérémonie du souvenir en mémoire des sapeurs-pompiers disparus en mission
Etat-Major du SDIS 06 - Villeneuve-Loubet

Vendredi 29 juin 2007 à 09h00

Conseil d'administration du SDIS 06
CADAM

Vendredi 29 juin 2007

Cérémonie de clôture de la Formation Initiale
CIS Cagnes-sur-mer

Dimanche 1er juillet 2007

6ème Tignathlon de Le Tignet

Organisé par l'Amicale des sapeurs-pompiers du Tignet avec le concours de la Mairie du Tignet et des commerçants.
4,4 Km course à pied - 16 Km VTT - 4,4 Km course à pied
Départ 09h00 devant la caserne des pompiers du Tignet

Samedi 7 juillet 2007

9ème Challenge Tony BOBAN

Les sapeurs-pompiers de Carros organisent pour la neuvième fois le tournoi de football en mémoire de Tony BOBAN qui se déroulera en nocturne de 16h00 à 22h00
Stade de football de Carros

Lundi 9 juillet 2007 à 14h30

Conseil d'Etat-Major

En présence de la direction générale, des Chefs de GF et de GT
Salle Vaumousse - SDIS Villeneuve-Loubet

Mercredi 18 juillet 2007

Commission d'Appel d'Offres

Sous la présidence de Monsieur Jean THAON, membre du CASDIS, Vice-Président du Conseil général et Maire de Lantosque
Salle Vaumousse - SDIS Villeneuve-Loubet

Au niveau national, européen ...

Samedi 22 juin 2007

Cérémonie d'hommage national aux sapeurs-pompiers de France en présence de l'ensemble des unions départementales

Arc de Triomphe - Paris

Du dimanche 15 au dimanche 22 juillet 2007

Concours internationaux de manœuvre JSP organisés sous l'égide du CTIF, Comité Technique International du Feu
Revinge (Suède)

Vendredi 27 juillet 2007

Championnat du monde de VTT sapeur-pompier 2007

Val Thorens - Savoie (France)

► ZOOM SUR

Le dispositif feux de forêts 2007

Cette saison, les conditions météorologiques sont plus favorables que l'an dernier, cependant aucune estimation sur la période estivale n'est possible en raison de l'instabilité de la météo. Les prévisions s'effectuant au maximum à 10 jours, on se prépare comme les autres années de la façon la plus sérieuse possible.

La mise en œuvre du dispositif s'effectuera le 14 juillet prochain comme à l'habitude voire avant si on constate un revirement de la météo. Le dispositif n'a pas changé, on compte toujours entre 320 et 600 SP, soit 18 à 29 groupes d'intervention sur le terrain.

3 particularités cette année :

- La présence de 3 HBE qui arriveront le 11 juillet avec possibilité de les faire venir avant si les conditions météorologiques sont défavorables. Il s'agit de 2 Bell 212 HP et d'1 Ecureuil B3 avec respectivement une capacité de largage de 1 400 et 1 000 litres.
- Le développement d'une procédure particulière pour les feux de foudre, fréquents dans le département, qui consiste en un noyage systématique à l'eau additionné de produits mouillants.
- Le renforcement du dispositif des groupes « interface périurbaine » qui ont montré toute leur utilité l'année dernière.

Par ailleurs, l'équipe de garde du Pélicandrome de Cannes sera activée quotidiennement durant toute la saison.

Au 30 juin 2006, nous constatons un véritable record de sécheresse alors que cette année, les conditions de précipitations sont supérieures à la moyenne pour mai et juin, par conséquent la sensibilité en terme de feux de forêts devrait être limitée jusque fin juin, ce qui ne présume rien pour juillet-août car si une vague de chaleur survient, les couches superficielles du sol pourraient s'assécher très rapidement et inverser la tendance.

Sur le plan opérationnel, notre philosophie de lutte contre les feux de forêts reste l'attaque massive et rapide de tout feu naissant pendant la période à risques. Cependant, il faut souligner qu'humainement parlant, l'investissement, la réactivité et la mobilisation remarquable de l'ensemble des SPP et SPV du département ainsi que l'efficacité des PATS facilitent grandement toute la mise en œuvre de cet important dispositif et participe à son efficience.

Congrès de l'Union régionale des SP de Sud Méditerranée

Le département des Alpes-Maritimes a eu l'honneur cette année d'accueillir le Congrès de l'Union régionale des sapeurs-pompiers de Sud Méditerranée. Organisé par l'Union départementale 06 en collaboration avec le SDIS 06, il s'est déroulé les 1er et 2 juin dernier à Beaulieu-sur-mer.

De nombreuses animations ont été proposées aux congressistes mais aussi au grand public : course pédestre, démonstrations sapeur-pompier, tyrolienne mise en place par le Grimp06, mini parcours sportif, concours de pêche, concours de pétanque...

Nous pouvons nous féliciter de la présence de nombreux congressistes des autres départements, 300 inscrits, ainsi que la forte participation du 06 au moment de la cérémonie officielle. Le Lieutenant Pierre BINAUD, Président de l'Union départementale 06 et Chef du CIS de Contes, qui était le référent pour l'organisation du congrès auprès de l'Union régionale, a reçu de nombreuses félicitations et notamment concernant le forum sur le secours à personnes. L'idée du numéro unique et la plate forme commune ont fait l'unanimité. Nous remercions toutes les personnes qui ont participé bénévolement à l'organisation avec une mention spéciale pour le Lieutenant Pierre BINAUD.

Le 3SM à l'honneur dans « Le Sapeur Pompier Magazine »

Développé depuis plus de 20 ans, clairement planifié dans sa mise en œuvre opérationnelle, le soutien sanitaire représente un élément structurant de la politique d'hygiène et de sécurité du SDIS 06. Fin 2006, cette mission prioritaire du 3SM a fait l'objet d'une évaluation à l'échelon départemental entrant dans le cadre d'un programme novateur d'amélioration continue de la qualité. Nous lui avons consacré un article dans la brève du mois de mars, aujourd'hui c'est la revue « Le Sapeur Pompier Magazine » (édition de mai 2007 - n°990) qui met la mission du 3SM à l'honneur en pages 66 et 67. Retrouvez également l'intégralité de l'article sur Intranet dans « Com » puis « Actualités », rubrique nouvellement créée.



► FOCUS SUR

Profitez de l'été en toute sécurité !

Si le teint diaphane, style poupée de porcelaine, était en vogue au début du XXème siècle, la tendance actuelle est aux peaux ambrées. Cependant, si la beauté est associée au bronzage et que l'effet « bonne mine » procure bien-être physique et moral, le soleil peut être très dangereux. En effet, coups de soleil douloureux, allergies, vieillissement prématuré de la peau et parfois cancers sont les revers de la médaille. C'est pourquoi, il faut préserver son capital soleil.

Quelques conseils pour bronzer en toute sécurité :

- Application régulière (toutes les deux heures) et systématique après une baignade d'une crème solaire adaptée à votre type de peau protégeant contre les UVA et UVB.
 - Evitez l'exposition au soleil entre 11 et 15 heures.
 - Evitez les expositions prolongées.
 - Achetez de nouveaux produits d'une année à l'autre.
 - N'exposez pas les enfants de moins de 3 ans et évitez l'exposition directe à tous les enfants.
 - Pour éviter les insolation, portez une casquette ou un chapeau, mouillez-vous la tête régulièrement lors d'exposition prolongée et hydratez-vous (1,5 litre d'eau par jour).
 - Portez des lunettes de soleil et vérifiez leur indice de protection.
- Pour information, des vêtements « écrans solaires » et « anti-transpirants » sont en vente.

Barrez la route aux champignons !

Plus il fait chaud et humide, plus le risque d'attraper des mycoses est élevé. La piscine, le sauna, la salle de sport sont des endroits propices aux mycoses et

plus particulièrement à l'onychomycose, infection des ongles causée par des champignons. Quelques règles d'hygiène de base à respecter :

- Ne pas marcher pieds nus et encore moins dans les endroits collectifs.
- Ne pas échanger de chaussures ni de chaussettes.
- Eviter la transpiration : appliquer du talc, laisser sécher les chaussures, notamment de sport, ou mieux alterner avec deux paires. Ne garder pas aux pieds des chaussures humides.
- Bien se sécher les pieds et entre les orteils après chaque douche et chaque bain.
- Le coupe-ongle, les ciseaux à ongles et la lime à ongles sont des objets personnels. Alors, même dans la famille, c'est chacun les siens.
- Ne pas échanger les serviettes de toilette.
- Enlever régulièrement son vernis à ongles afin de surveiller ses ongles.

Attention à la légionellose

Les légionelles sont des bactéries vivant dans les eaux douces de surface (cours d'eau, lacs, étangs). A partir de ces lieux naturels, les légionelles colonisent certains milieux hydriques artificiels. Le développement de ces bactéries est favorisé par une température de l'eau comprise entre 20 et 45°C, une stagnation de l'eau, une corrosion et un entartrage très développés des canalisations. La contamination de l'homme se produit par inhalation de microgouttelettes de taille inférieure à 5µm. La transmission des légionelles dans l'air est rendue possible lorsque l'eau est pulvérisée ou impactée sur des surfaces ou lorsque l'air bouillonne dans l'eau. Les installations à risques sont de ce fait les tours aéroréfrigérantes des systèmes de climatisation, les douches des réseaux d'eau chaude sanitaires, les bains à remous ou à jets, les humidificateurs, nébulisations, brumisations, les soins thermaux, les fontaines décoratives...

Voyagez en toute tranquillité : la carte européenne d'assurance maladie

Vous allez partir en Europe pour les vacances ? N'oubliez pas de vous procurer une carte européenne d'assurance maladie. Cette carte est individuelle et nominative : chaque membre de la famille doit avoir la sienne, enfants de moins de 16 ans compris. Valable 1 an, elle atteste de vos droits à l'Assurance Maladie et permet la prise en charge de vos soins dans les 29 états membres de l'Union européenne ainsi qu'en Islande, au Liechtenstein, en Norvège et en Suisse. Grâce à cette carte, vos frais médicaux seront pris en charge dans les mêmes conditions que pour les assurés du pays d'accueil. Pour l'obtenir, adressez-vous à votre caisse au moins deux semaines avant votre départ, vous n'avez aucun document à fournir.

Visite d'une délégation de pompiers chiliens

Le lundi 14 mai, le SDIS 06 a accueilli dans ses locaux une délégation d'officiers de pompiers chiliens de la Junta Nacional du Chili, équivalent de notre DDSC, dont son Président, et un équipementier de matériel d'incendie, de voirie et d'aviation, à l'initiative de la rencontre.

L'objectif de celle-ci était d'exposer aux chiliens l'organisation des services français, les processus opérationnels, le traitement de l'information, de l'urgence... et de présenter un de nos VSR (Véhicule de Secours Routier).

Par conséquent, était au programme : une présentation du SDIS 06 et de son budget, une présentation statique du CCFM dernière génération (Camion Citerne de Feu Moyen) et du VSR M (B711), une visite des salles opérationnelles et du CIS de Cagnes-sur-mer ainsi qu'une démonstration de désincarcération.

La journée s'est déroulée dans la plus grande convivialité. Les chiliens ont été enchantés de cette visite.



► LES MOUVEMENTS DE PERSONNEL

MOBILITÉ INTERNE

• **Laurent MARTEL**
Sergent de SPP au GF Opérations
Service Feux espace naturel
Affectation au GF Prévision
Au 01/05/2007

RETRAITES

• **Jean CATTLE**
Adjoint technique de 2ème classe au GF
Technique depuis le 01/02/1988
Départ en retraite le 02/05/2007

• **Christian JACQUES**
Médecin SP de 1ère classe au SSSM
depuis le 01/01/2000
Départ en retraite le 29/05/2007

DEMANDE DE DÉTACHEMENT

• **Eric ROUGEOT**
Sergent de SPP actuellement en disponibilité (anciennement affecté au CIS Fodéré - GT Sud)
Demande de détachement à la commune de Thio (Nouvelle Calédonie) pour une durée d'un an à compter du 01/05/2007

Trois maires Chevaliers dans l'Ordre National du Mérite

Trois maires des Alpes-Maritimes viennent d'être nommés au grade de Chevalier dans l'Ordre National du Mérite. Nous adressons nos plus sincères félicitations à :

- Monsieur Jean-Paul CRULLI, Maire de Rigaud,
- Monsieur Michel PEGLION, Maire de Coaraze,
- Et Monsieur Alain MARGARITORA, Maire de la Bollène Vésubie.

Félicitations !

Toutes nos félicitations au Colonel Marc MONTALTI, Sous-directeur technique et systèmes d'information et Sous-directeur chargé de la prévention et au Lieutenant-Colonel Marc GENOVESE du GF prévention pour l'obtention de leur diplôme de « Responsable départemental de la prévention (PRV3) », ainsi qu'au Lieutenant Marcel LOVERA du GF prévention pour sa réussite au concours de Capitaine.

ALPES MARITIMES



SERVICE DÉPARTEMENTAL D'INCENDIE ET DE SECOURS

Vous pouvez également retrouver votre brève d'INF06 en couleur sur l'intranet ou sur notre site Internet www.sdis06.fr !
Pour vos suggestions, commentaires ou thèmes que vous souhaitez aborder, n'hésitez pas à contacter Melle Delphine PODSIEDLIK par mail : dpodsiedlik@sdis06.fr

SDIS06 Service Départemental d'Incendie et de Secours - 140, Avenue Maréchal de Lattre de Tassigny - BP 99 - 06271 Villeneuve Loubet cedex - contact@sdis06.fr